
定例選挙管理委員会議事録 

 

 下記のとおり定例選挙管理委員会を開催したので、議事の要旨について記録

する。 

１．日 時  令和元年6月25日（火）、9時30分～11時 

２．場 所  半田市役所 3階会議室302 

３．出席者  （委員長）村山義信、（委員）尾前宣男、服部裕子、前田早苗 

       （事務局）江原書記長、石島書記、石川書記 

４．議 題  (1) 5月29日開催の選挙管理委員会議事録について 

       (2) 委員会議事録のホームページ公表について 

       (3) 公職選挙法の一部改正について          

(4) 参議院議員通常選挙の日程ついて 

５．報告事項 (1) 市議会定例会の一般質問について 

(2) 選挙関係功労者の表彰等について 

６．その他  次回、次々回の選挙管理委員会について 

【議事】 

委員長 委員会の開催宣言。 

議題(1)「令和元年5月29日開催の定例選挙管理委員会議事録」に

ついて、事務局に説明を求めた。 

事務局  議事録について説明した。 

委員長 事務局の説明について、質問、意見等がないか確認した。 

委員全員 質問、意見等なし。 

委員長 事務局作成の議事録について、承認することを決定した。 

半田市選挙管理委員会規程第14条に基づき、尾前委員を署名者と

して指名した。 

議題(2)「委員会議事録のホームページ公表について」事務局に説

明を求めた。 

事務局 資料の説明に先立ち、関連する内容として、報告事項の(1)市議

会定例会一般質問について先に説明いたします。 

「報告事項(1)市議会定例会一般質問について」、令和元年第 3回半

田市議会定例会の一般質問答弁要旨に基づき書記長から報告、説

明。 

委員 不在者投票ができる施設の一覧をホームページで公表する意図

はどういうところにあるか。 

事務局 

 

 

 

例えば妊娠出産の時期と投票のタイミングが近い場合に、予め不

在者投票ができる施設を利用に先だち確認できると投票の機会が

失われないのでは、といった意味で、ひとりでも多くの方に投票い

ただける環境整備の一環として提起されてみえました。 



委員 投票率の低下の問題は、事務局の説明にあったとおり、様々な要

因が絡んでいることだとは思うが、地域によっては、労働組合など

まとまった投票者数につながる要因もあるとは思う。 

委員 周囲の 30代、40代の方で、関心の低さを直に感じる部分があり、

驚く場面がある。選管の役割として、啓発や教育の重要性を感じる

一方で、有権者の意識をいかに変えていくか悩ましい課題と思う。 

事務局 様々な点で、議論を重ねるべきと思いますが、本日は報告速報と

いうことで、今後の定例選挙管理委員会でポイントをしぼりながら

協議していきたいと考えています。 

委員長 では、今後あらためて議論を重ねていくとして、議題の(2)委員

会議事録のホームページ公表について、説明をしてください。 

事務局 市議会定例会の一般質問を契機として、あらためて市の審議会等

の会議の公開に関するガイドラインをふまえ、承認、署名後の議事

録をホームページに掲載していくこととしたい。過去の記録は、平

成 30年度分から掲載をします。 

委員長 事務局の説明について、質問、意見等がないか確認した。 

委員全員 質問、意見等なし。 

委員長 他に意見などがないため、議題(2)について、事務局説明のとお

り承認することを決定した。 

次に、議題(3)「公職選挙法の一部改正」について、事務局に説

明を求めた。 

事務局  6 月施行で、7 月の参議院議員通常選挙から適用される内容を説

明し、半田市選挙管理委員会執行の選挙では、直接運用や事務に影

響がないことを説明した。 

委員長 事務局の説明について、質問、意見等がないか確認した。 

委員全員 質問、意見等なし。 

委員長 他に意見などがないため、議題(3)について、事務局説明のとお

り承認することを決定した。 

次に、議題(4)「参議院議員通常選挙の日程」について、事務局

に説明を求めた。 

事務局  今日時点で、国の動向もあり日程の最終確定には至っていない

（※）が、ほぼ衆参同日選はないものとして、参議院通常選挙の日

程を説明。くわえて、4月の市議選から3か月後の選挙という中で、

次の点を選挙事務で改善等をくわえて実施することを説明。 

※同日夕方、衆議院の解散はなく、7月4日公示、7月21日投票日で

参議院議員通常選挙執行の報道あり。 

① 性別表示の配慮対応として、入場券の性別欄を削除、投票所で

使う名簿を男女混合、住所順に一本化。 



② 投票所の暑さ対策として、教育委員会の理解を得て小中学校の

教室等の冷房を休憩時に活用 

③ 啓発、教育の一環として、高校生の当日事務従事（62人申込あ

り調整中）、県選管が用意する啓発DVDの活用やコミュニティバ

スでの周知、保育園の保護者を念頭に給食献立に啓発文掲示。 

委員 保育園にくわえて、小中学校は同様に啓発可能か。 

事務局  教育委員会に確認して、対応可能か調整します。 

※その後給食センターに確認し、7月分は既に献立配布済と情報を

得る。今後の選挙であらためて協力を求めることとする。 

委員長 

 

他に意見などがないため、議題(4)について、事務局説明のとお

り承認することを決定した。 

次に、報告事項(2)「選挙関係功労者の表彰等について、事務局に

説明を求めた。 

委員長 事務局の説明について、質問、意見等がないか確認した。 

委員全員 質問、意見等なし。 

委員長 「その他」今後の選挙管理委員会の日程について、事務局に説明を

求めた。 

事務局 次々回日程調整を行い、8月20日（火）9時30分から予定すること

確認。 

次回については、参議院議員通常選挙が、7月21日に執行予定とな

るので、臨時選挙管理委員会を同日開催させていただきます。 

委員長 次回及び次々回の定例選挙管理委員会について、 

次回の委員会については、令和元年7月21日（日）11時から市役所

3階和室にて開催すること、 

次々回の委員会については、令和元年8月20日(火)9時30分から（会

議室は開催案内で周知する）開催すること、について各委員の予定

を確認した。 

 

委員会の閉会宣言。 

 


